
IN MEMORIAM

ING. GUILLERMO P. SALAS (1912-1990)



Guillermo P. Salas dejó esta vida terrenal el 28 de junio de 1990 en la Ciudad de México. Nacido en Monterrey, Nuevo León, el 19 de octubre de 1912, permaneció ahí durante su infancia y adolescencia. En 1937 terminó sus estudios de geología en la Universidad de Oklahoma, E.U.A., donde obtuvo el título de Bachelor of Science in Geological Engineering. Trabajó algunos años en ese país, primeramente como calculista en la compañía Seismograph Service Corp. (1936-1937) y posteriormente actuó como geólogo de subsuelo en la Carter Oil Co., de Tulsa, Oklahoma (1937-1938); fue, además, jefe de brigada geológica de la Mexican Lumber and Transportation Co., en el Istmo de Tehuantepec (1938-1939).

Desde 1939 trabajó en Petróleos Mexicanos, donde llegó a ser Jefe de Geólogos en 1947. Su activa vida profesional lo llevó al terreno de consultor en varios países de América Latina. Fue Director del Instituto de Geología de la U.N.A.M. desde 1955 hasta 1968, y su fuerte personalidad y empuje coadyuvó ampliamente al desarrollo de la Institución. Entre 1965 y 1983, fue Director del Consejo de Recursos Naturales No Renovables (actualmente Consejo de Recursos Minerales); durante ese período, promovió activamente el fortalecimiento de la geología económica en nuestro país.

Hombre de empresa y prestigio, fue presidente de varias de nuestras sociedades, tales como la Sociedad Geológica Mexicana y Vicepresidente del Colegio de Ingenieros de Minas, Metalurgistas y Geólogos de México. También presidió el Comité de la Carta Geológica de la República Mexicana, donde fueron editadas dos cartas escala 1:2'000,000 y fue apasionado gestor de publicaciones geológicas y boletines para las instituciones donde trabajó. Uno de sus libros póstumos "GEOLOGÍA ECONÓMICA DE MÉXICO" (GSA News and Information, Monthly Newsletter), estaba en revisión en su versión en inglés, con la ayuda de su colaborador, el Sr. Hugo Cortez, sólo unos cuantos días antes de que falleciera.

En cuanto a su actuación internacional, en 1973 participó como miembro del Consejo Directivo del "International Geological Correlation Programme" y más tarde (1976-1980) como Vicepresidente de la International Union of Geological Sciences y también como Vicepresidente Regional para América del Norte de la Society of Economic Geologists.

Como último reconocimiento a su labor, el Consejo Académico de la Academia Mexicana de Ingeniería lo designó Académico de Honor el 15 de junio de 1989, distinción de gran trascendencia.

Guillermo P. Salas fue el geólogo más conocido en nuestro país durante esta época; su grupo de amistades lo llamaba con afecto "Shorty" Salas. Hizo mucho a lo largo de su vida profesional para promover la geología y la minería, lo que le mereció un amplio respeto por parte de nuestros profesionales.

Guillermo siempre será recordado en nuestro medio como geólogo distinguido, como amigo y como padre ejemplar. Descanse en paz.